
平成３１年４月２６日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   平成 31 年４月 26 日（金）午後２時から午後３時 20 分  

開催場所   美祢図書館「視聴覚室」  

 

 

出席委員           岡崎  堅次  教育長  

             秋山  信登  教育長職務代理者  

             金子  明美  委員  

             山本亜由美  委員  

              刀禰  信子  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   金子   彰  事務局長  

河村  充展   〃  教育総務課長  

久保   仁   〃  学校教育課長   

秋本  勝彦   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

矢田部敏夫   〃  学校教育課主幹  

大野  義昭   〃  美東事務所長  

佐々木彰宣   〃  秋芳事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ９人  

 

 

開   会  

 

岡崎教育長  

午後２時  委員全員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に刀禰委員、金子

委員を指名する。  

 

岡崎教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 



岡崎教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

４月１日 (月 )、美祢市教育委員会着任式があり、 36 人が着任した。  

４月８日 (月 )、赤郷地域から大田小学校へ向かうスクールバスの出発式があ

った。また市内の小中学校で始業式・入学式が行われた。  

４月 16 日（火）、山口市で都市教育長会議総会と市町教育委員会教育委員会

議が行われた。  

  ４月 18 日 (木 )、全国学力学習状況調査が小学６年生と中学３年生を対象に

行われた。今回、中学３年生は英語のスピーキング試験があった。  

           

報告を終了し、委員に補足を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

岡崎教育長 

  議案第１号「美祢市教育委員会事務点検及び評価委員の委嘱について」の説

明を求める。  

 

金子事務局長  

  地方教育行政の組織及び運営に関する法律で教育委員会は、毎年その権限に

属する事務の管理及び執行状況について点検及び評価を行うとともに、点検評

価を行うに当たっては、教育に関し学識経験を有する者の知見の活用を図るも

のとされており、 3人を学識経験者として委嘱している。任期が４月 30日で満

了するため、５月１日から新たに池田善文氏、南  順子氏、奥田源良氏を委員

として委嘱するものである。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  議案第２号「美祢市文化財の指定について」の説明を求める。  

 

井上文化財保護課長  

  「寺山の穴」と「兼清穴」について、美祢市文化財に指定するため、教育委

員会の承認を求める。指定後は観光洞としての開発は行わず、保護や学術的な

活用に重点を置く。  

 



岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

刀禰委員 

「寺山の穴」と「兼清穴」の安全管理や維持管理はどうなるのか。  

 

井上文化財保護課長  

一般の人が自由に出入り出来るものではなく、入洞は申請を受けて許可をさ

れた団体等に限られる。入口付近の管理は市で行う。  

 

岡崎教育長 

他に質疑がないことを確認し、議案第２号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第１号「美祢市社会教育委員の委嘱及び解嘱ついて」の説明を求める。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  人事異動に伴う委員の委嘱及び解嘱である。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第１号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第２号「美祢市公民館運営審議会委員の委嘱及び解嘱ついて」の説明を

求める。  

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  役員の交代や人事異動に伴う委員の委嘱及び解嘱である。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第２号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第３号「美祢市生涯学習のまちづくり推進協議会委員の委嘱及び解嘱つ

いて」の説明を求める。  



秋本生涯学習スポーツ推進課長  

  人事異動に伴う委員の委嘱及び解嘱である。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第３号は承認される。  

 

岡崎教育長 

  報告第４号「美祢市長登銅山文化交流館運営審議会委員の委嘱について」の

説明を求める。  

 

井上文化財保護課長  

  ８人の委員のうち５人は前回の教育委員会議で承認を得ているが、残りの委

員３人について文化財保護審議会会長の決定及び人事異動等により委嘱する

ものである。  

   

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、報告第４号は承認される。  

 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

河村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の２点について案内をする。  

  ・教育振興基本計画及び小・中学校適正規模適正配置基本方針について  

   今年度、教育振興基本計画と小・中学校適正規模適正配置基本方針を策定

する。スケジュールがタイトとなるが教育委員も策定委員として協力をお願

いしたい。  

  ・総合教育会議について  

   ５月の教育委員会会議終了後、総合教育会議を開催し、市長の目指す今後

の美祢市の教育行政や新たな教育振興基本計画、適正規模適正配置基本方針

の基本的な方針などについて意見交換する予定にしている。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 



岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

久保学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の３点について協議報告をする。  

  ・ＰＴＡ懇親会について  

   ５月 17日に美祢市ＰＴＡの総会があり、その後の懇親会の各委員へのご案

内が来ている。出欠を確認したい。  

  ・学校訪問について  

   今年度の学校訪問を別紙のとおり行いたい。基本的には午前中に学校を訪

問する。  

  ・小学校運動会への出席について  

   春に開催される小学校の運動会への教育委員会からの出席を別紙のとお

り予定している。中止等の連絡は直接、各学校から出席者に行う。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑がないことを確認し、続いて生涯学習スポーツ推進課に協議報告を求め

る。 

 

秋本生涯学習スポーツ推進課長  

 特になし。  

 

岡崎教育長 

  続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

井上文化財保護課長  

 景清穴から新種のジムカデが発見され、発見した景清穴にちなんで和名が

「カゲキヨツメジムカデ」と命名された。   

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑が無いことを確認し、続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

 



大野美東事務所長  

 カキツバタを守る会が二反田のため池の環境整備を４月 28日に行う。  

 

岡崎教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

岡崎教育長 

質疑が無いことを確認し、続いて秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

佐々木秋芳事務所長  

 特になし。  

 

岡崎教育長  

  以上で協議報告を終了する。  

 

岡崎教育長  

  ３月の教育委員会会議で小中一貫教育の資料を配付したが、山口県教育委員

会が事例集を作成しており、入手出来次第、配付したい。  

 

岡崎教育長  

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

金子局長  

  次回の定例教育委員会会議は平成 31年５月 29日（水）午後２時から勤労青少

年ホームにおいて開催する旨を通知。  

 

岡崎教育長  

  午後３時 20分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 

平成 31年４月 26日  

 

                   教育長  

 

                   委  員  

 

                   委  員  

 

会議録作成  


